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NIEDERSCHRIFT 

 
über die 2. öffentliche Sitzung des Infrastrukturausschusses der Gemeinde Großenkneten am 

Montag,  27.06.2022 , im  Rathaus, Markt 1, 26197 Großenkneten   
_______________________________________________________________ 

 

 

Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 

 

An der Sitzung haben teilgenommen: 

 

Stellv. Vorsitzende/r 

Herr Friedjof Ohms  

Mitglieder 

Herr Carsten Beelage  

Frau Heike Frommhold  

Herr Samuel Stoll  

Herr Eckhard Wendt  

Frau Corinna Wilke  

Herr Sven Wilke  

Stellv. Mitglied/er 

Herr Bastian Lahrmann in Vertretung des Beigeordneten Behrens 

Herr Ralf Martens in Vertretung des Beigeordneten Torsten 

Deye 

nicht stimmberechtigtes Mitglied 

Herr Dierk Horstmann in Vertretung des Ratsherrn Rykena 

hinzu gewählte Mitglieder 

Herr Alexander Lohrey  

Frau Julia Mosgallik  

Herr Dipl.-Ing. Matthias Reinkober  

von der Verwaltung 

Herr Klaus Bigalke Erster Gemeinderat 

Herr Thorsten Schmidtke Bürgermeister 

Protokollführer/in 

Herr Sebastian Wedermann Bauamtsleiter 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähigkeit des Infra-

strukturausschusses und der Tagesordnung 

 

   

 2   Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung des Infra-

strukturausschusses.am 29.11.2022 

 

   

 3   Pflichtenbelehrung eines hinzu gewählten (stellv.) Mitgliedes 

des Ausschusses 

 

   

 Einwohnerfragestunde 

 

 4   Instandsetzung von Gemeindestraßen - Festlegung der Stra-

ßenbaumaßnahmen im Haushaltsjahr 2022 

BV/0163/2021-

2026 

   

 5   Mitteilungen des Bürgermeisters  

   

 6   Anfragen und Anregungen  

   

 6.1   Sanierung des Radweges in Steinloge  

   

 6.2   Straßenschäden im Bereich "Zum Kuhberg" und "Am Ries-

kamp" 

 

   

 6.3   Bewuchs an Geh- und Radwegen  

   

 6.4   Aktualisierung der Prioritätenliste  

   

 6.5   Umsetzung der Radwegenovelle des Landkreises Oldenburg  

   

 6.6   Fertigung einer Frischwasserleitung des OOWV im Bereich 

der "Großenkneter Straße" 

 

   

 6.7   Fußweg zwischen der "Cloppenburger Straße" und dem "Wil-

helm-Rohleder-Weg" 

 

   

 6.8   Kaution Wohnhäuser "Kapitän-Strasser-Straße"  
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Öffentlicher Teil 

 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der An-

wesenheit, der Beschlussfähigkeit des Infrastrukturausschusses und der Ta-

gesordnung 

 

 

 

 

Stellv. Ausschussvorsitzender Ohms eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung, stellt die ordnungs-

gemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit des Infrastrukturausschusses 

sowie die Tagesordnung fest.  
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zu 2 Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung des Infrastrukturaus-

schusses.am 29.11.2022 

 

 

 

 

Die Niederschrift über die 1. Sitzung des Infrastrukturausschusses am 29.11.2021 wird ein-

stimmig genehmigt.  
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zu 3 Pflichtenbelehrung eines hinzu gewählten (stellv.) Mitgliedes des Ausschusses 

 

 

 

 

Bürgermeister Schmidtke belehrt das hinzu gewählte Mitglied Alexander Lohrey über die 

Pflichten gem. § 43 NKomVG.  
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Einwohnerfragestunde 

 

 

 

 

Stellv. Ausschussvorsitzender Ohms unterbricht um 18:05 Uhr die Sitzung des Infrastruktur-

ausschusses für eine Einwohnerfragestunde. 

 

Da keine Fragen gestellt werden, eröffnet er direkt wieder die Sitzung.  
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zu 4 Instandsetzung von Gemeindestraßen - Festlegung der Straßenbaumaßnah-

men im Haushaltsjahr 2022 

Vorlage: BV/0163/2021-2026 

 

einstimmig beschlossen 

Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   

 

Beschluss: 

 

Im Haushaltsjahr 2022 werden folgende Straßen instandgesetzt: 

 

1. Rang 13 der Prioritätenliste: 

    „Gartenweg“ in Großenkneten auf einer Länge von 130 m 

 

2. Rang 15 der Prioritätenliste: 

    „Visbeker Straße 28 – 32“ in Ahlhorn auf einer Länge von 130 m 

 

Sach- und Rechtslage: 

 

Der Rat hat beschlossen, den investiven gemeindlichen Straßenbau auf der Grundlage einer 

fachlich aufgestellten Prioritätenliste auszuführen. 

 

Nach der Prioritätenliste wurden die Ränge 13 bis 15 näher betrachtet. Nach Schätzung der 

voraussichtlichen Kosten können mit den zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel von 

300.000,00 € die Maßnahmen Nr. 13 und 15 im Haushaltsjahr 2022 umgesetzt werden. 

 

Die Gesamtkosten der Straßenbaumaßnahmen incl. Honorar werden mit 240.000,00 € ange-

nommen. 

 

Die Lagepläne sind der Beschlussvorlage Nr. BV/0163/2021-2026 beigefügt. 

 

Der Bürgermeister empfiehlt, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Im Haushaltsjahr 2022 werden folgende Straßen instandgesetzt: 

 

1. Rang 13 der Prioritätenliste: 

    „Gartenweg“ in Großenkneten auf einer Länge von 130 m 

 

2. Rang 15 der Prioritätenliste: 

    „Visbeker Straße 28 – 32“ in Ahlhorn auf einer Länge von 130 m 
 

Sitzungsbeiträge: 

 

Bürgermeister Schmidtke führt in die Thematik ein. 

 

Ratsherr Wendt spricht die hohen Kosten einer Pflasterbauweise an. Aus seiner Sicht sei die 

Herstellung in Asphalt deutlich kostengünstiger.  
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Bürgermeister Schmidtke erläutert die bisherige Vorgehensweise bei Sanierungen. Grundsätz-

lich erfolgt eine Sanierung in gleicher Bauweise. Dieses habe sich in den vergangenen Jahren 

bewährt.  

 

Ratsherr Martens erkundigt sich über die Möglichkeit, eine andere Bauweise zu wählen. 

 

Bauamtsleiter Wedermann berichtet, dass im Zuge der Ausschreibung die Möglichkeit beste-

he, eine andere Bauweise zu wählen. 

 

Erster Gemeinderat Bigalke schlägt vor, eine Kostenschätzung als Vergleich dem Verwal-

tungsausschuss vorzulegen. 

 

Ratsfrau Frommhold erfragt die Versickerungsfähigkeit von Pflaster im Vergleich zu einer 

Asphaltdecke.  

 

Mitglied Reinkober geht auf die Unterschiede der Versickerung ein. Die anfängliche Versi-

ckerungsfähigkeit von Pflasterstraßen nimmt im Laufe der Jahre deutlich ab, so dass lediglich 

ein geringer Unterschied bestehe. Zu beachten sei die grundsätzliche Haltbarkeit einer As-

phaltdecke. Eine Ausbesserung sei deutlich schwieriger als bei einer Pflasterbauweise. 

 

Beigeordneter Wilke erkundigt sich nach den Kosten des übersprungenen Ranges 14 „Haaster 

Höhe“. 

 

Bürgermeister Schmidtke gibt die geschätzten Kosten mit 280.000,00 € an.  

 

Ratsherr Lahrmann weist darauf hin, dass es in heutiger Zeit sehr wichtig sei, Kostensteige-

rungen in den Kostenschätzungen zu berücksichtigen. 

 

Ratsherr Beelage spricht die ggf. erforderlichen Unterhaltungsarbeiten der Versorgungsunter-

nehmen an. 

 

Bürgermeister Schmidtke berichtet, dass die Versorger frühzeitig über die Sanierungsmaß-

nahmen informiert werden. Eine gleichzeitige Sanierung bzw. Verlegung von Versorgungslei-

tungen sei somit jederzeit sichergestellt.  
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zu 5 Mitteilungen des Bürgermeisters 

 

 

 

 

Es liegen keine Mitteilungen des Bürgermeisters vor.  
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zu 6 Anfragen und Anregungen 
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zu 6.1 Sanierung des Radweges in Steinloge 

 

 

 

 

Ratsherr Martens: 

 

Der Radweg entlang der Buchenallee in Steinloge wurde mit einem neuartigen Verfahren 

saniert. Ich möchte mein Lob für die gute Durchführung der Arbeiten aussprechen. 

 

Bürgermeister Schmidtke: 

 

Ich werde Ihren Dank weiterleiten.  
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zu 6.2 Straßenschäden im Bereich "Zum Kuhberg" und "Am Rieskamp" 

 

 

 

 

Ratsherr Wendt: 

 

In den Einmündungsbereichen der Straßen „Zum Kuhberg“ und „Am Rieskamp“ sind diverse 

Löcher in der Straßendecke festzustellen. 

 

Bürgermeister Schmidtke: 

 

Ich werde Ihren Hinweis an die zuständige Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr wei-

terleiten.  
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zu 6.3 Bewuchs an Geh- und Radwegen 

 

 

 

 

Ratsherr Wendt: 

 

Auf Höhe des Bahnüberganges in Großenkneten ragt der Bewuchs stark auf den Geh- und 

Radweg. Die Nutzung wird dadurch eingeschränkt. Ähnliche Beobachtungen mache ich im 

gesamten Gemeindegebiet. Ich rege an, entsprechende Kontrollen durchzuführen. 

 

Bürgermeister Schmidtke: 

 

Ich bedanke mich für den Hinweis. Wir werden dieses überprüfen.  

 



Niederschrift: Infrastrukturausschuss 27.06.2022  

  Seite 14 von 19 

 

zu 6.4 Aktualisierung der Prioritätenliste 

 

 

 

 

Beigeordneter Wilke: 

 

Werden die Radwege bei der Aktualisierung der Prioritätenliste mitberücksichtigt? 

 

Bürgermeister Schmidtke: 

 

Grundsätzlich werden sämtliche Gemeindewege inklusive der dazugehörigen Nebenanlagen 

bewertet.  
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zu 6.5 Umsetzung der Radwegenovelle des Landkreises Oldenburg 

 

 

 

 

Beigeordneter Wilke: 

 

Wann wird die Radwegenovelle in der Gemeinde Großenkneten vollständig umgesetzt? 

 

Erster Gemeinderat Bigalke: 

 

Die Umsetzung erfolgt über den Landkreis Oldenburg durch die Straßenmeisterei Oldenburg. 

Ich werde mich nach dem Sachstand erkundigen.  
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zu 6.6 Fertigung einer Frischwasserleitung des OOWV im Bereich der "Großenkne-

ter Straße" 

 

 

 

 

Ratsherr Horstmann: 

 

Der OOWV hat im Bereich der „Großenkneter Straße“ die „Wildeshauser Straße“ mit einer 

Frischwasserleitung gekreuzt. Das Pflaster der Fahrbahn ist abgesackt. 

 

Bürgermeister Schmidtke: 

 

Ich werde den OOWV auffordern, den Bereich nachzubessern.  
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zu 6.7 Fußweg zwischen der "Cloppenburger Straße" und dem "Wilhelm-

Rohleder-Weg" 

 

 

 

 

Ratsherr Lahrmann: 

 

Von der „Cloppenburger Straße“ führt neben dem Alten Posthaus ein Gehweg zum „Wil-

helm-Rohleder-Weg“. Ein Grundstückseigentümer hat entlang des Weges eine Grundstücks-

mauer errichtet. Nach seiner Aussage sei er seitens der Gemeinde hierzu aufgefordert worden. 

Vor der Grundstücksmauer befindet sich weiterhin der alte Zaun. Muss dieser noch entfernt 

werden? 

 

Bürgermeister Schmidtke: 

 

Ich werde den Sachverhalt prüfen.  

 



Niederschrift: Infrastrukturausschuss 27.06.2022  

  Seite 18 von 19 

 

zu 6.8 Kaution Wohnhäuser "Kapitän-Strasser-Straße" 

 

 

 

 

Ratsherr Lahrmann: 

 

Ich habe auf Schwierigkeiten bei der Rückzahlung von hinterlegten Kautionen hingewiesen. 

Wie ist hier der Sachstand? 

 

Erster Gemeinderat Bigalke: 

 

In dieser Sache bestehen unterschiedliche Rechtsauffassungen. Der Sachstand ist unverändert.  
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Ende der Sitzung: 18:23 Uhr 

 

 

 

gez. Friedjof Ohms gez. Thorsten Schmidtke gez. Sebastian Wedermann 

Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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